

EL PACIFICO



Semidairio de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR,

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA SÁBADO 21 DE SETIEMBRE DE 1907

NÚMERO 1393

INTERESA A TODOS

Una falsificación descubierta

Teniendo en nuestras manos las pruebas indudables de que en esta localidad se vende una audaz falsificación de nuestras afamadas

Píldoras de Vida del Dr. Ross

creemos de nuestro deber instruir al público que nos favorece, acerca de la manera de conocer la falsificación para cortar los graves perjuicios que a su salud ella podría acarrear.

Los grabados de la envoltura de las píldoras falsificadas son de un color azulado de tonos pronunciados, y las figuras que representan tienen notables diferencias de detalles con las de la legítima envoltura. La envoltura fraudulenta, además, carece de la firma escrita verticalmente en el margen izquierdo de la envoltura verdadera, y que dice así "C. B. RIKER", y del rótulo en letra roja pequeña, escrito horizontalmente en la parte de arriba hacia el margen derecho que dice "aprobada y registrada bajo el número 163 M. I. N. D. R. G. T. R. D. A. de MEX. n.º 5.941 11 DEC 1905". Además, las letras rojas de la envoltura suplantada, son de un corinto oscuro que no puede confundirse con el escarlata claro de nuestra legítima envoltura.

Las etiquetas de la falsificación, que van pegadas a los frascos, están impresas con tipos diferentes de los empleados en las legítimas, y tienen la particularidad muy notable de que nuestro nombre está escrito todo en mayúsculas en la etiqueta apócrifa y en minúsculas en la legítima, exceptuando las letras iniciales, como es natural.

Sirvan las anteriores explicaciones de resguardo a los intereses de los innumerables consumidores de nuestro incomparable preparado; los nuestros serán eficazmente garantizados por las leyes de Costa Rica.

SIDNEY ROSS Co

DEBI GASTADO



La vida ajitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias, son la causa de la aniquilación de que tantos se quejan. Para levantar y salvar ese ejército de hombres, que cada día es más numeroso y que si se abandonan pueden acabar con su viri-

lidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe preparación alguna igual al verdadero vigorizador Hemeopático del doctor Lobb. Jamás ha dejado de volver la energía masculina y de reconstruir el organismo de los hombres impotentes ó incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el vigorizador homeopático del doctor Lobb y si no le hace falta haría un acto de humanitarismo aconsejándole a alguno de sus parientes, amigos ó conocidos que sea una víctima de debilidad prematura ó cansados por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la palabra física y moralmente encontrará su salvación en el vigorizador de doctor Lobb.—Precio c/ 1.00

El verdadero remedio homeopático del Dr. Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio c/ 1.00

Pídase el Manual del doctor Lobb, que se envía gratis, pero vale lo que pesa en oro.

Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Doctor H. W. Lobb, número 329, Norte 15 th. St Filadelfia, U. S. A.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDÓN

BOTICA FRANCESA

San Jose

No será legítimo el frasco que no lleva impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDON.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo

FARMACIA UNIVERSAL

Mejor que Petronina

El Reconstituyente Cerebral de J. Chapelle & Ca de París, ha venido a llenar una necesidad general.

Es un gran vigorizador del sistema nervioso, cualquiera que sea su estado.

Con su uso se recupera la memoria y las fuerzas perdidas.

Los pocos que en este país lo conocen, no pueden menos que elogiar los efectos de este maravilloso medicamento.

Agencia y depósito en Costa Rica: La Farmacia Universal.

Puntarenas.

Literatura del Sábado

LA CASITA VERDE

(Especial para "El Pacifico")

Los dos famosos cómicos franceses Legrand y La Thorilliere, que eran íntimos amigos, tuvieron que hacer juntos un viaje de París á Bourges para resolver un asunto que á ambos interesaba.

Jinetes en buenas cabalgaduras (por aquella época ni aún se soñaba en construir el ferrocarril de Orleans) iban haciendo su viaje á pequeñas jornadas, disfrutando las hermosas perspectivas campestres del camino que recorrían, dando se vida de príncipes y deteniéndose donde les acomodaba. Así se les pasó dulcemente el tiempo, de modo que la excursión fué prolongándose más de lo que pensaban.

Como á unas cinco leguas de Bourges le entraron las prisas á Legrand, y propuso á su compañero que picaran espuelas para llegar á la capital antes de que cerrase la noche, con lo cual podrian descansar en una buena posada, dedicarse desde la mañana siguiente á sus negocios, despacharlos en un par de días, y estar de vuelta en París antes de que la Comedia Francesa inaugurara sus tareas de invierno.

Acordes quedaron en realizar aquel programa; pero he aquí que poco después, y al entrar á todo galope por la calle principal del pueblecillo de N., paró en seco La Thorilliere su caballo, y exclamó: —¡Voto á tal! No había caído yo en la cuenta de que teníamos que pasar por aquí... ¡Qué recuerdos me evoca este delicioso lugarejo! ¿Ves al final de la calle una casita pintada de verde?

—Sí.
—¿Qué tiene por delante un jardincillo con su bonita verja, y una fuente en medio, y dos leones de yeso en la puerta, y una tapia?

—Sí, sí, la ves. ¿Y qué?
—Que allí vive madama Bourdon, ó Berta, como la llamábamos antes de que se casara con Mr. Bourdon ¡Una mujer encantadora, querido Legrand, que conoció en París, y con la que me pasó una sobria calentura!...

—Bueno, ya me contarás eso por el camino ¡En marcha!

La Thorilliere no se movió.
—Es que yo no sigo mi camino,—dijo luego—sin hacer una visita á Berta. Hace dos años que enviudó y me complazco en suponer que no le desagradará verme.

—¡Ahora me sales con eso! ¡Tú estás loco! Aparte de que ya no hay tiempo que perder ¡bonita facha de conquistador tienes! Lleno de polvo, con unas barbas de ocho días, tú que eres tan presumido.

—El espantoso crecimiento de mis barbas no me apura; precisamente á quince pasos de aquí estoy viendo una refulgente vacía de barbero.

—La Thorilliere, déjate de bromas y sigamos nuestro camino.

—Te digo que necesito hablar con Berta.

—Y yo te aseguro que no irás.

—En cuanto me rasures.

—¡Eres un imbecil!

—¡Vete al infierno!

No hubo manera de convencer al testarudo adorador de Berta, y dándose á todos los diablos tuvo Legrand que apagar se con su amigo á la puerta de la barbería, donde el diligente Figaro salió á recibirlos poniéndose á sus órdenes.

Pasaron las riendas de los caballos á manos de un palurdo, y La Thorilliere se sentó en el sillón de operaciones, dispuesto á soportar con resignación, en honor de la limpieza y tersura de su cutis, los consabidos paseos de navaja.

Legrand, callado y de pésimo humor, medita la estancia á grandes pasos, buscando en su calete algún medio de impedir que su amigo visitara la casita verde.

Acostumbrado á hacer comedias, conocedor de los recursos escénicos, vislumbraba la posibilidad de idear un ardid ingenioso que le diése la victoria.

El mundo, comedia es; el teatro, representación ficticia de la vida; lo que pasa en escena puede pasar también en la vida real...

Busca que te busca... por fin se le ocurrió un argumentillo de Sainete, que él (por costumbre) dividió en escenas y escribió más adelante, para hacer rabiar á su amigo leyéndoselo, tal como apareció á continuación con este título:

LA CASITA VERDE

6.

Las barbas de mi amigo

Escena primera (muda)

En la barbería.

La Thorilliere y Legrand.—Este hace mutis por el foro.—El otro se mira al espejo, adorna lo con incrustaciones de mosaico, y tararea un couplet esperando el regreso del rapabarbas, que ha ido á la cocina por agua caliente.

Escena 2ª (en la cocina)

Legrand y el Barbero.

Legrand (en tono confidencial)—Buen amigo ¿quereis ganaros ahora mismo dos luises?

Barbero—(mirando con terror á Legrand)—¿Me váis á proponer un asesinato?

Legr.—¡Qué disparate! Se trata únicamente de... (Legrand habla un rato al oído del barbero)

Barb.—¿Nada más que eso? ¡Vengan los dos luises!

Legr.—Tomad uno; el otro al final de la obra

Escena 3ª

La Thorilliere.—Legrand—El Barbero. [en la barbería].

Barb.—(en uso de sus funciones de pintante) ¿con que sus señorías son de París? Allí no estarán, como nosotros, siempre con el alma en un hilo.

La Thorill.—¿A causa de qué?

Barb.—De los bandidos.

La Thorill.—¿Cómo? ¿Hay bandidos en el país?

Barb.—Había muchos, pero ya quedan pocos... Ayer precisamente marqué á dos.

La Thorill.—¿Qué?

Barb.—Y hace una semana guillotiné...

(En este preciso momento el paciente tiene afeitada media cara).

La Thorill.—(apartando la cabeza)—

¡Guillotinaisteis... qué?

Barb.—A cinco de eso facinerosos.

La Thorill.—(levantándose sobresaltado)—¿Vos?

Barb.—Yo.

La Thorill.—Pero... ¿quién sois?

Barb.—El verdugo para servirlos

[La Thorilliere de un salto se pone en la puerta, y de otro monta en su caballo.—Legrand entrega al barbero el complemento de la suma ofrecida.—Pocos minutos después los dos personajes, uno de ellos con la cara á medio afeitar, pasan como relámpagos por delante de la casita verde.—Telón rápido.]

Ramiro Blanchó.

EL PACIFICO

Sumamente grave

El 29 de agosto, próximo pasado, publicó «El Herald» de New York un despacho de Washington, de la mayor importancia para Centro América.

Inmediatamente, por primer correo, un corresponsal, querido amigo nuestro, nos remitió el reporte respectivo, el cual recibimos en su debida oportunidad.

La gravedad del asunto, y el aliciente de ser los primeros en Centro América, en comentar a quel despacho, no fueron incentivos suficientes para que metiéramos baza en el juego; un sentimiento de profundo respeto al Gobierno de Costa Rica, y el deseo de no perturbar la serena acción que debía y debió presidir á la solución del conflicto ó problema internacional propuesto, ha detenido hasta hoy, el impulso de nuestra pluma á tomar cartas en el asunto.

Vamos por partes:

La información del «Herald» dice:

Pacto de Paz para
la América Central

ESTADOS UNIDOS Y MÉJICO

ANUNCIAN ACTUAR GUSTOSOS COMO MEDIADORES

INDICACIONES DE QUE CINCO REPÚBLICAS ACORDARÁN LA CONVENCION, PARA PREVENIR FUTURAS GUERRAS.

Oficina del Herald, Calle H. N. W. N.º 1,502.

Washington, D. C. Miércoles.
El Presidente Roosevelt y el Presidente Díaz, informaron hoy á los respectivos Presidentes de las cinco Repúblicas de la América Central, que los Estados Unidos y Méjico estaban listos á obrar como mediadores en cualesquiera de las presentes ó futuras dificultades que puedan surgir entre ellas.—Esto significa que á menos que alguna de las susodichas Repúblicas rechace la idea, los Estados Unidos y Méjico obrarán como garantes (Will act as joint sponsors) aliados, del pacto de Paz que se suscriba por Delegados de las cinco Repúblicas en una conferencia que, al efecto, tenga lugar en Washington á principios del año próximo. Las respuestas de los Presidentes de la América Central se espera mañana en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Hay la creencia general de que todos favorecerán la idea, puesto que Nicaragua y El Salvador han llegado ya al punto de convenir en el arbitraje para la disputa originada con motivo del reciente ataque por tropas nicaragüenses á Acajutla. El Ministro de Nicaragua, señor Luis F. Corea, dijo al Herald hoy, que su gobierno no retardaría el movimiento de paz y favorecerá una conferencia en Washington, á principios del año próximo.

El plan de arreglar una conferencia general de paz Centroamericana, que tenga lugar en Washington, atendido por Delegados de las mismas Repúblicas, se ha estado considerando por algún tiempo. Ha habido un marcado y general sentimiento en su favor, en las repúblicas Centroamericanas; pero considerables dificultades sobre la manera de verificarlo.

Cada una de las repúblicas estaba celosa de la otra y parecía no existir bases para un avenimiento. El señor Roberto Bacón, actuando de Secretario de Estado, en ausencia del Secretario Root, tomó el asunto á su cargo, y, finalmente, ha encontrado el medio de satisfacer á todos los representantes de la América Central y de que la paz pueda obtenerse sin sacrificios de orgullo patrio, ni dando demasiado crédito á sus vecinos.

El señor Corea, Ministro de Nicaragua en los Estados Unidos, dijo esta noche que las dificultades entre Nicaragua y el Salvador serían abandonadas al arbitramento del Presidente Roosevelt y del Presidente Díaz ó sometida á la proyectada conferencia de paz en Washington.

Nicaragua ha estado por la paz desde el tratado de Amapala—dijo el señor Corea.

Los informes de que el Presidente Zelaya haya tratado de alterar las condiciones pacíficas en centroamerica, no son exactos. «Nicaragua no ha estado traficando por la paz, puesto que nosotros somos capaces para cuidarnos á sí mismo; pero

hemos estado gustosos á aliarnos en cualquier movimiento que pudiera beneficiar á todas las cinco repúblicas [but we have been willing to join in any movement which would benefit all five republics].

Los informes del señor Corea indican que las dificultades pendientes entre Nicaragua y El Salvador se arreglarán interinamente, pendiente la reunión de la Conferencia en Washington á principios del año entrante.

(Del New York Herald, 29 de agosto).

Considerando autorizada la transmitida información del «Herald», y de cartando todo lo que la prudencia manda se le descarte al espíritu sensacionalista de la prensa amarilla de las riberas del Hudson, le queda aún mucho que hacer á ese hueso.

Pero, como es preciso sintetizar, nosotros, por ahora, fijamos el alcance de la interesante cuestión, en estos dos puntos:

1º El imperialismo yankee quiere aprovechar la oportunidad que los recientes desmanes de Zelaya en Honduras y el Salvador, le ofrecen ampliamente; y

2º Difícil situación de Costa Rica teniendo que asistir á un baile, al cual el instinto de conservación le indica claramente que debe excusarse.

En ese orden trataremos esas dos cuestiones próximamente.

El Congreso
contra el alcohol

Los políticos, los sabios, los filántropos se reúnen en congreso en Bale para fulminar contra el alcohol.—¿Quién no aprobaría sus esfuerzos?

Desde los tiempos de Noé, Loth y tantos otros que dieron á su descendencia tan peligrosos ejemplos, ningún veneno se ha generalizado tan rápidamente en la humanidad.—Los males que ha causado están conocidos, catalogados, clasificados. Se puede asegurar de antemano al hombre que se entrega al uso de las bebidas fermentadas, qué clase de torturas se prepara á sí mismo y de cuál nuestra decadencia quedará herida su progenitura.—Y se le ha dicho por mucho tiempo y sin éxito ninguno.—Los sabios hacen libros, los filántropos congresos, y los políticos,—para secundar—dicen ellos estas miras humanitarias—gravan el maldito licor de exorbitantes impuestos.—Nada se ha hecho.—El número de tabernas aumenta de un modo prodigioso, y el efecto maligno de las drogas vendidas se comprueba por el número siempre creciente de las catástrofes imputables al destructor agente de la vida.

Es la ciencia, la razón la que habla en los libros, en los congresos, en el folleto. Pero entre los impulsos determinantes, de las acciones humanas en qué rango puede ponerse la ciencia y la razón?—En el primero seguramente. La necesidad inmediata, el deseo febril de la urgente satisfacción, los sentimientos buenos ó malos, he aquí lo que vale más, casi siempre, sobre las reglas mejor establecidas de una buena manera de vivir.

Diré todo mi pensamiento.—Es necesario en la vida, para hacerla soportable, un poco de absurdo.

Por dicha nosotros estamos abundantemente provistos de este precioso condimento y el fondo parece inagotable. Los actos de cualquier orden en que el individuo se sacrifica por otro, los actos de heroísmo no han salido de la razón. El irresistible impulso que los causa es completamente extraño á los procedimientos de la inducción y la deducción, que puestos en juego, los desaprobaban con frecuencia. Y sin embargo tales afirmaciones de nuestra individuali-

Aviso El Comercio de esta

Que tengo una embarcación para transporter mercaderías ó cualquier otra carga, la cual coge cuatrocientos quintales. El servicio será dentro del Golfo á Manzanillo ó cualquier otro puerto. Garantizo actividad y honradez. Doy buenas referencias.

ANTONIO RUIZ



ELDERS & FYFFES LIMITED



LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

Negocio Seguro

En muy liberales condiciones, con la sola é imprescindible base del dinero efectivo, vendemos el tan conocido Hotel colombiano, negocio de positiva utilidad del cual nos deshacemos solo por tener que regresar á nuestro país.

Emilia y Josefa Alvarado

Puntarenas, 2 de Julio de 1907.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y

PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

Dr. Jun J. Angulo & **Dr. Amancio Sáenz**

CIRUJANO—DENTISTA & MEDICO—CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m.
Ofrecen sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio casa de don Serafín Saravia.

La ocasión la pintan calva.....

La finca **LOS CONVENTILLOS**, situada en la frontera de Nicaragua, y constante de 1,048 manzanas, de las cuales 685 son de potrero, se vende en un precio sumamente barato.

Para pormenores, dirigirse á **G. de Benedictis, Sucesores - San José.**

dad forman el encanto, el orgullo y la nobleza de la vida.

Cuando Mr. Moltke dijo esta simpleza: «La paz no es más que un hermoso sueño», él quiso sin duda expresar que la guerra ofrece la ocasión de sacrificios sublimes que enaltecen al hombre á sus propios ojos.—El machetón que medita sus degollinos no reflexiona que esta forma de sacrificio por ser la única accesible al salvaje no es menos ventajosa á los pueblos civilizados para ejercer actos de heroísmo elevados y meritorios.

Es más hermoso dar la vida por salvar un semejante que por matarle, y es menos difícil arrojarse de un salto en el abismo que sacrificar como Enriqueta Re tuia o toda una vida de esfuerzos, sin testigos para mantener el orgullo del nombre paternal, en construir la gloria de un hermano para eclipsarse en su triunfo. La guerra puede desaparecer: no son éstas las únicas ocasiones de sacrificios que faltarán á la humanidad.

Es preciso saber que la más clara demostración científica, el precepto moral más enérgicamente formulado no ejerceran más que una acción secundaria sobre las mentalidades inferiores y las voluntades vacilantes que se trata precisamente de reformar.

Esto es lo que hace toda la dificultad del problema de Moralización. Las verdades morales han sido descubiertas después de mucho tiempo. ¿Qué estéril provecho ha sacado la humanidad?

Tolstoi no acaba de demostrar nos que ningún cristiano practica la doctrina de Cristo.

Por consiguiente los sábios que hacen sus libros y los congresos sus discursos, cumplen un deber que no precisa estimarlo, puesto que es el fundamento de toda acción ulterior, pero deben saber que ellos reaccionan primero sobre los caracteres que se basan, sin predicación á su propia disciplina. A los políticos, cómo les alcanza? Los políticos se alaban de probar los impuestos exorbitantes. Los políticos mienten, pues sus financieros harían bancarota si el poder moralizador del impuesto se manifestase por el decreto de la restricción de consumir.

Id á decir al obrero de las fábricas del Norte de suprimir su *schnaps*. Es una necesidad. Su primido el alcohol, la energía de momento disminuye. Es imposible. la concurrencia se ha establecido en todo organismo anormalmente excitados. Es necesario matar los hombres para hacer pronto y mucho El Alemán virtuoso q. estimula lentamente su pasada mole en olas de Cerveza, nuestros *boulevardiers* que excitan el espíritu en cien diversos venenos se ponen simplemente al nivel común, fabricándose todos los días un poco de alegría adulterada. ¿Cómo salir de este círculo de hierro, si desde el palearde borracho de alcohol hasta la gran dama morfomana, toda la humanidad hace la cadena para la danza macabra de la muerte? Perfeccionar la fabricación, eliminar las esencias tóxicas no es ni un malaciativo, el alcohol etílico permanece con su acción destructiva.

La Religión? Juzgad de su eficacia por los resultados.
La ciencia pura, con sus libros, las sociedades de abstinencia ó de temperancia, con sus congresos de filantropos? Bella predicación. — hospital ó infierno—para los soldados que no quieren oír porque los males que les anuncia están lejanos.

La cuestión del alcohol no es otra que el problema social todo entero. Ni el congreso ni las leyes podrán resolverlo.

Se trata solamente de enseñar á

los soñadores á vivir un sueño más noble en lugar de degradarse y suicidarse por bajas visiones de locura.

CLEMENCEAN.

CONFLICTO PREVISTO

«El Noticiero» del 2) nos da la noticia de que ya existe otro pretendiente al codiciado tesoro de la isla del Coco. Ya no es Mr. Gissler, es nada menos que un señor Robinson, pariente lejano que debe de ser del famoso Crusoe. Valga si quiera por el nombre, pero Mr. Gissler alega derechos adquiridos, y como el Gobierno ya celebró un contrato con el Robinson, quiere decir que el conflicto previsto por «El Pacífico» en su artículo de 29 de agosto titulado «Un conflicto en gestación», está planteado. Por los informes de «El Noticiero», vemos que el Gobierno ha cortado el nudo gordiano haciendo un nuevo contrato, que para nosotros es una nueva dificultad en perspectiva. «El Noticiero» propone la colonización por agricultores costarricenses. Buena la idea, pero donde están esos colonos tan abnegados? A pedir boca y al alcance de nuestra mano no están ubérrimas regiones esperando la poda fertilizadora?

Creemos muy factible la importación de colonos centroamericanos en la forma que ya lo ha propuesto don Federico Mora. Nos gustaría oír su ilustrada opinión.

INFORMACION

Vendrá aquí?

Mañana llegará á Esparta el Presidente de la República con numerosa comitiva, y es lo más probable que á continuación sea nuestro huésped.

Acabamos de ver entre nosotros al Ministro Rohrmoser y luego estará el Jefe del Estado. Indudablemente algo provechoso los trae y es nuestro deseo que los lugares visitados sean motivo de la especial atención del Gobierno.

Agasajo de despedida

Ayer fué obsequiado con una suculenta comida el señor Ministro de hacienda don Oscar Rohrmoser por el Gobernador de esta Comarca señor Lizano, dada en su casa particular. Asistieron además del señor Ministro, su compañero don Juan F. Echeverría, don Bernardino Alvarado, don Ramón Araya V., don Roberto Rohrmoser y don Juan Guido.

Después de esta cortesía de despedida los señores Rohrmoser y Echeverría, partieron á las 9 p. m. en tren expreso para el interior.

Mucho se asegura que el viaje del señor Ministro á este Puerto será de óptimos resultados. Ojalá que quien tales opinan estén en lo cierto.

Volvamos al modo viejo

Empeñados en que «El Pacífico» sea distribuido con regularidad y prontitud en la capital contratamos allá un repartidor especial; mas contra todo nuestro propósito hoy recibimos carta de un amigo cuyo objeto principal es decirnos:

«La administración va de mal en peor. Hoy ya no lo recibe nadie aquí; y sepa Ud. señor Matus que el día que se regularize el servicio «El Pacífico» tendrá más lectores que varios periódicos de aquí.

Yo creo que debe venir rotulado por el correo, para cada uno, sin otra intervención»

Además de otras quejas de la misma índole tenemos la de nuestro colega «La Prensa Libre»

quin en tarjeta del 18 nos dice que desde el 12 no ha vuelto á recibir nuestro periódico

No cabe duda pues que el mejor modo es el modo viejo y á él volvemos desde hoy, pidiendo á la oficina correos de la capital mil perdones por haber creído erradamente que podíamos mejorar el buen servicio que ella presta.

Trabajos del Juzgado

En la causa contra Manuel Lo-

diza Granera, por hurto en perjuicio de José Cambronero, se dictó sentencia condenando al reo á sufrir la pena de sesenta días de arresto en la cárcel de esta ciudad.

—Del mismo modo se dictó sentencia en la causa contra Cipriano González por lesiones en perjuicio de Pedro Alvarez.

—Se absolvió de toda pena y responsabilidad á Luis Mora Valverde, por el delito de hurto en

LA MACACONA

0

En mi calidad de albacea de la sucesión de don Juan Bautista Mata Carrillo, estoy autorizado por el señor Juez Civil de esta Comarca, para vender LA MACACONA, finca perteneciente á la sucesión dicha, inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de Puntarenas, situada en el cantón de Esparta, cercada de alambre de púas y cultivada en parte con zacate de agengibrillo y guinea.

Además de la gran cantidad de terreno de que está compuesta tiene 22 vacas paridas, con sus crías, cinco vacas vacunas, seis novillos, cuatro vaquillonos, dos terneras y una yegua.—Ha sido valorada en ₡ 8.000 00.—Oigo propuestas, ya sea directamente, ó por medio de mi apoderado, en esta ciudad, don Domingo Enriquez, entendiéndose que las que se dirijan deben cubrir la base del avalúo.

Puntarenas, 18 de Setiembre de 1907.

TQº BARQUERO

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.

El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríñe jamás y el único que no ennegre e los dientes.

Los niños enfermos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por el contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.

La tos afectada de anemia, clorosis leucorrea, (pérdidas sanguíneas, neurosis, etc.)

Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas de Hierro Bravais.

Pídese en todas las boticas

Agente general E. P. FERNANDEZ.

“BOTICA DEL MERCADO.”—ALAJUELA, C. R.

Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada dulto. Se vende como Agencia del Molino.

TEODORO ROIZ PAGES & CAÑAS

Puntarenas.

San José

Siempre hay grandes existencias del conocido Jabón que fabrico.

Aviso

En CAMARITA, magnífico puesto de mi propiedad, entre May, zavillo y Pájaro, estoy listo para recibir y de-pachar la mercadería que se desee encomendárseme, para el comercio de las Juntas.

Mercedes Fallas

NO REGALO MAS MI TRABAJO

A siete colones fanega, al menudeo, daré la cal, y de 50 fanegas en adelante, precio convencional.

FELIX RIVERA PITI

«O» A CABAN DE LLEGAR «O»

Al establecimiento de don Salvador Arauz, MANTEQUILLA de mesa, SALOICHAS de Viena, JALEAS de Morton, ENCURTIDOS, varias clases, QUESOS de bola, JAMÓN de Morton y... etcétera, etcétera.

Allí, pues, está lo fresquesito y de las mejores marcas

perjuicio de Jesús Jiménez Campos, sin lugar al reo á ser indemnizado por haber habido mérito para enjuiciarlo.

En lo civil se sentenció un interdicto de amparo de posesión establecido por don Manuel Barahona contra don Antonio Vargas. El interdicto se otorgó á favor del actor, á quien se mandó tener quieta y pacíficamente en su posesión.

Vimos ayer el casillero del armario de la Judicatura, casi despoblado de expedientes, é investigando la causa de ello con los empleados, se nos informó que el señor de quince en quince días, revisaba las casillas para dictar en los respectivos procesos las providencias ó autos que les corresponden, y que en estos días había sacado los expedientes á aerear.

—En la sumaria contra Delfín Vásquez por estafa en perjuicio de Juvenal Rojas, se sobreseyó de una manera definitiva á favor del procesado, por no resultar de la investigación, ningún mérito para ejecutarlo.

—Fue absuelto de toda pena y responsabilidad, el procesado Federico Ramírez, á quien se juzgó por lesiones en perjuicio de Martín López.

Boda Rodríguez Piti

El jueves por la mañana se verificó la seremonia matrimonial que unió para siempre la suerte del estimable jóven Andrés Rodríguez con la señorita Valeria Piti. Aparentaron el acto, don Nicolás Lizano, don Ulpiano Fonseca, don Ramón Araya, don Héctor Esquivel, don Luis Agustín Guido y las señoras de Lizano, de Fonseca, señoritas Raquel Rohmoser, Abigail Rodríguez y Adriana Piti respectivamente.

Nuestras felicitaciones á los dichosos contrayentes.

Calenturas Palúdicas

Anemia Cloróis Leucorrea [pérdidas blancas] Neurosis etc. etc.

Tómense las píldoras reconstituyentes del Doctor Juico.

Depósito: Botica Francesa—San José. Preparados especialmente para la Botica del Mercado.—Ala Juela C. R.

Ya tarda!

y con perjuicios de intereses públicos y privados la aprobación del Ejecutivo á dos acuerdos municipales: el primero relativo á la

venta en remate público de las 5,000 hectáreas de terrenos baldíos cuyo producto, como sabemos, está destinado, entre otras cosas, para la construcción del Rastro, y el segundo, sobre el nombramiento de dos profesores que preparen á los maestros de la Comarca para verificar los exámenes reglamentarios, previos á optar los certificados elemental y superior de maestros normales.

MONO

Se compra un títi de los llamados de seda. Se pagará por él el precio que pida su dueño. Dirigirse al comerciante don Feliciano López—Puntarenas, 21 de Septiembre 1907.

LICITACION

De conformidad con lo dispuesto por esta Municipalidad, se pone en licitación sin base, la construcción de un edificio para cárcel en el barrio de Miramar.

Detalles: { Frente, 7 metros
Fondo, 4 " 50 centímetros
Altura, 8 " 50 centímetros

Una división con puerta á tres metros de una de las culatas.

El marco será montado sobre basas de piedra ó mampostería, y tanto aquel como los gigantones, cadenas y soleras serán de veinte por veinte centímetros.

Porro de tabla de veinticinco milímetros de grueso; acepillada por ambos lados.

Dos puertas al frente una en cada departamento, de 2 metros 70 centímetros de alto, por un metro diez centímetros de ancho, con sus correspondientes serraduras, y de una sola hoja.

Una ventana en cada culata, con reja de hierro: estas ventanas tendrán un metro cincuenta centímetros de altura por un metro diez centímetros de ancho, con dos hojas; la reja se hará con hierro de dos centímetros de diámetro, llevando dos cepos cada una, para mayor resistencia.

Todo el edificio, con excepción del pavimento, que podrá ser de pochote, se construirá con madera de cedro.

Tanto las viguetas del piso como las alfaguas se colocarán á ochenta centímetros de centro á centro.

El techo será de teja de barro, debiendo llevar portales de 83 centímetros en ambos frentes.

Las reglas para el techo se colocarán á una distancia, entre una y otra, de 8 centímetros.

El edificio debe entregarse terminado noventa días después de haber obtenido el contrato, la aprobación del Ejecutivo.

Las propuestas se abrirán el primero de Octubre próximo, á las doce del día, y el Municipio se reserva el derecho de aceptar la que le convenga ó desecharlas todas.

Gobernación de la Comarca de Puntarenas, 18 de Setre. de 1907.

NICOLÁS LIZANO. — D. ENRIQUEZ.

BREV KEYSTON E

T. ASSMANN & o.

Depósito: Compañí de Agencias de Costa Rica im itada

De ocasión

Puestas en el tejlar del otro lado del río de la Barranca, se venden hasta treinta mil tejas, de muy buena condición, al bajo precio de

Treinta colones el mil

En esta imprenta se reciben propuestas.

LA ISTMEÑ

TIENDA DE ABARROTOS EN GENERAL

Al menudco ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se comprán Pielés, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacasté de los sabboos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Alberto Fait & C^a

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERÍAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & c.

Máquinas y vestidos para buzos.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de la casa.

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

Que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & ía, durante el mes de setiembre de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de		FECHAS	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)		FECHAS	Salida de		Salida de de Puerto Jesus (Retorno)	
	Puntarenas	Ballena		Punts.	Manzanillo	Punts.	Manzanillo		Puntinas	Manzanillo	Pto. Jesus	(Retorno)
Martes 3	4 a. m.	12 m.	Jueves 5	6 a. m.	9 a. m.	8 p. m.	8 p. m.	6	7 a. m.	10 a. m.	2 p. m.	5 p. m.
Sábado 7	7 a. m.	3 p. m.	— 12	12 a. m.	3 a. m.	9 a. m.	2 p. m.	Id. 27	1 a. m.	4 a. m.	8 a. m.	12 m.
Martes 10	10 a. m.	6 p. m.	— 19	5 a. m.	8 a. m.	2 p. m.	7 p. m.					
Sábado 14	1 a. m.	9 a. m.	— 26	12 a. m.	3 a. m.	9 a. m.	2 p. m.					
Martes 17	3 a. m.	11 a. m.										
Sábado 21	7 a. m.	3 p. m.										
Martes 24	10 a. m.	6 p. m.										
Sábado 28	1 a. m.	9 a. m.										

OBSERVACIONES

—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.
—Los garrafones serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º á Ballena, Bebedero y Puerto Jesus \$ 3.00
id de 2º " " " " " " " " " " " " " " 2.00
id de 1º á Manzanillo " " " " " " " " " " " " " " 2.00
id de 2º " " " " " " " " " " " " " " 1.00

Por quintal de carga á Ballena, Bebedero y Jesús \$ 0.50
carga á Manzanillo " " " " " " " " " " " " " " 0.20
garrafón lleno (15 litros á " " " " " " " " " " " " " " 0.50
vacía á Ballena " " " " " " " " " " " " " " 0.15
cada pie cúbico á " " " " " " " " " " " " " " 0.25
montura " " " " " " " " " " " " " " 0.25
cueros de res " " " " " " " " " " " " " " 0.25

NOTA.—La salida de los vapores de los días martes y sábados debe entenderse las 12 á meridiano del mismo día; es decir, la noche del día anterior. NOTA.—La salida de los vapores de los días jueves 12 y jueves 26 debe entenderse las 12 á meridiano del mismo día; es decir, la noche del día anterior.